



# 風わたる

学校だより  
NO. 13 (最終号)  
令和5年3月24日  
札幌市立篠路中学校

## 調和と対話

校長 岡田 直也

3月15日、163名の生徒が卒業しました。卒業式の前週に3学年各学級の合唱発表と生徒の個別演奏などによる集会がありました。春が近いとはいえ、まだ気温が低い中でしたが、体育館のドアを開放して行われました。

すべての学級が短い時間・期間の中で素敵な合唱を作り上げ、とてもきれいな音の調和や気持ちをひとつにそろえようとするひたむきさに心が洗われました。3年生の各クラスの合唱を聞きながら、私が若い頃、先輩の先生方から、



「合唱は学級がそのまま歌に出る」「その時の心がそのまま歌に表れる」と聞かされたことを思い出しました。どの3学年の学級も素敵な学級を作り上げ、まっすぐな心で歌うことができたのだと感じました。

徐々にではありますが、コロナ諸対応の変化により、中止されていたイベントや学校行事が再開されてきています。それとともに、人間関係の些細なことでのトラブルも増えてきたように感じます。私たちは、人とのかかわりの中で困難を乗り越え、学び、生きていきます。コロナ禍では、給食中の黙食をはじめ、できるだけ会話・発声をしないルールでしたので、必然的に対人関係が少なく、それが対人トラブルの少なかった一要因でもあると感じています。

トラブルが必要であるとは思いませんが、対話がこれまで以上になされる以上、自分とは相違ある意見や考えに直面することも多くなります。その際にどう対応するかスキルが重要であると思います。迅速な対応にも魅力はありますが、ここしばらくは、相手の立場になって考える時間を心持ち多めにとり、先の先を見通したスローで慎重なコミュニケーションを心掛けるようにと思っています。

令和4年度を終えるにあたり、保護者の皆様方をはじめ、地域の皆様、学校関係のすべての皆様にお支えいただいたことに対しまして、厚くお礼申し上げます

また、令和5年度につきましても、本校の教育活動に対しまして、ご理解とご協力を賜りますよう宜しくお願いいたします。



## 転出・退職される教職員からのメッセージ

<p><b>橋本 譲成 先生</b></p> <p>5年間お世話になりました。生徒と保護者の皆様、教職員、地域の方々の、日々のご理解ご協力のおかげで、本当に穏やかな気持ちで篠路中学校を去ることができることを、心から感謝いたします。こちらの学校で退職を迎えられたことを本当に嬉しく思います。今後の皆様方の益々のご健勝をお祈り申し上げます。</p>	<p><b>本間 湊 先生</b></p> <p>6年間お世話になりました。明るく素直な生徒の皆さんと、保護者の皆様のご協力で、充実した日々を送ることができました。学校行事を初めとした、様々な教育活動の中で、何度も心打たれる瞬間がありました。これからも、そんな素敵な篠路中学校であることを願っています。ありがとうございました。</p>	<p><b>神谷あゆみ 先生</b></p> <p>1年間という短い期間でしたが、篠路中学校で過ごした日々は素敵な思い出になりました。何かあれば「先生、手伝いましょうか」とすぐに声をかけてくれるみなさんのおかげで、何度も助けられました。相手を思いやる気持ちをこれからも大切にしてください。ありがとうございました。</p>
<p><b>薄田 和弥 先生</b></p> <p>篠路に赴任して5年、嬉しかったこと、大変だったこと、いろいろありましたが、いつも篠路中の生徒のみなさんや先生達に力をもらっていました。先日卒業した3年生にいつも話していたのですが、自分の良さを認め、人に優しく仲間を大切に、お互いに尊重し合い、高め合えるような人間関係を作りたいと思います。そして、物事に一生懸命になることを恥ずかしがらず、素敵な中学校生活を送ってくださいね。</p>	<p><b>姉崎 恭子 先生</b></p> <p>5年前に拠点校指導員として着任したことがついこの前のように思います。その間に自分の人生に想定外のいろいろなことが起き、振り返ると、苦しくも生き方を見つめ直す、重要な5年となりました。生徒の皆さんに寄り添って少しでも力になりたいと思っていましたが、逆に保護者や生徒の皆様から、たくさんの優しいお気遣いや励ましをいただき、心身共に元気で転勤できること、この場を借りて、心より感謝申し上げます。皆様のご多幸をお祈り申し上げます。</p>	<p><b>伊藤 和宇 先生</b></p> <p>中学校教員として初めて赴任した篠路中学校。振り返るといろんなことがありましたが、本当にあっという間の4年間でした。これまで出会った子どもたちや保護者の皆様、地域の皆様に支えられたおかげで、教員として大きく成長することができました。在校生とお別れするのは寂しいですが、これからも笑顔を忘れず、いろんなことに挑戦して頑張ってください。今まで、本当にありがとうございました。</p>
<p><b>工藤 昭彦 先生</b></p> <p>2年間という短い期間でしたが、大変お世話になりました。1年生の皆さん、理科室をいつも一生懸命に掃除してくれてありがとう。2年生の皆さん、直接関わることはありませんでしたが、4月から最高学年としてがんばってほしいと思います。大変素直な生徒の皆さんと温かい保護者の皆様のお陰で、篠路中学校ではとても楽しく仕事をすることができました。ありがとうございました。</p>	<p><b>松葉 英明 先生</b></p> <p>美術科は一人で3学年とも受け持つので、篠路中でお世話になった6年間で1400名近い生徒と一緒に授業をしたことになります。これだけたくさんの皆様さんご縁が生まれたことは、大きな喜びです。4月からはあいの里東中学校で勤務をします。隣の校区ですのでこれからもお会いすることがあるかもしれません。その時は気軽に声を掛けください。6年間ありがとうございました。</p>	<p><b>鈴木 優 先生</b></p> <p>みなさんと過ごした3年間はコロナ禍ということもあり、制限が多い中での生活でした。その中で、皆さんの一生懸命に取り組む姿や楽しんでいる姿をたくさん見て、いつも励まされていました。生徒の皆さんを始め、保護者の皆さま、大変お世話になりました。ありがとうございました。</p>
<p><b>武田 洸 先生</b></p> <p>1年間という短い間でしたが、お世話になりました。初めて赴任したのが篠路中学校でした。楽しかったこと、嬉しかったこと、大変だったこと、いろいろありましたが、とても充実した毎日を送ることができました。いつも元気で明るい生徒たちや先生方、保護者の皆様に支えられました。ありがとうございました。</p>	<p><b>田上美智子 先生</b></p> <p>この度、3月31日をもって退職となります。篠路中学校に着任してからの5年間はあっという間でした。生徒の明るさや保護者のみなさまの優しさに支えられ充実した日々を過ごすことができました。感謝でいっぱいです。ありがとうございました。</p>	<p><b>原田美弥子 さん</b></p> <p>篠路中学校での4年間、生徒の皆さんの元気な挨拶と廊下から聞こえる楽しそうな声を聞きながら、時には癒され楽しく仕事をすることができました。ありがとうございました。これからも生徒の皆さんのご健康を心からお祈りいたします。</p>
<p><b>オ木 勝利 さん</b></p> <p>2年間心の教室で先生方に支えられながらの毎日でした。自分なりに生徒に寄り添い努力してまいりました。今後もご健康には十分留意されご活躍されることをご祈念いたします。</p>	<p><b>倉田 信子 さん(スクールカウンセラー)</b></p> <p>3年間お世話になりました。初めて中学校でのカウンセラー経験でした。貴重な体験の日々でした。本当にありがとうございました。またどこかでお会いできたらと思います。</p>	



### 〈 保護者の皆様・地域の皆様 〉

今年度も篠路中学校の教育活動にご理解、ご協力をいただきありがとうございました。ペットボトルのエコキャップ回収事業について、本校での回収は今年度で終了することとなりました。これまでご協力いただき、ありがとうございました。